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Pregão Eletrônico SRP nº 24/2020

Objeto:CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE CALIBRAÇÃO DE MATERIAIS E

EQUIPAMENTOS PARA LABORATORIO DE SOLOS.

ABERTURA: 03/07/2020 ÀS 09h00min

Obtenção do edital: a partir do dia 24/06/2020 das 08:00h às 12:00h e das 13:30h às

17:30h, no endereço abaixo ou pelo site: www.comprasgovernamentais.gov.br

Endereço: Quartel do 1º B Fv, Rua 2º Batalhão Rodoviário, s/nº, Bairro Conta

Dinheiro, Lages/SC, CEP 88520-900
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Altano índicedeocupação
deUTIsdesperta receio

D
esde o início de junho
Porto Alegre vem regis-
trando um crescimento
constante e consistente

nas internações de pacientes
confirmados com Covid-19 em
leitos de UTIs. Dia após dia, a
Capital vem batendo recordes
preocupantes relacionados a es-
te indicador. Ontem, o número
de internados chegou a 111, o
que representa um aumento de
146,6% em relação ao dia 23 de
maio, um mês antes, quando
eram 45 pacientes em UTIs. O
número de internados em UTIs
adulto com suspeita do novo co-
ronavírus também aumentou
54,1% no mesmo período, pas-
sando de 24 para 37.

De acordo com o epidemiolo-
gista e gerente de risco do Hospi-
tal de Clínicas, Ricardo Kuchen-
becker, a ocupação dos leitos
também implica em um processo
de contratação. Segundo ele, pe-
lo menos 70 profissionais de saú-
de já foram contratados no Clíni-
cas para dar conta da resposta
a essas áreas. Conforme o epide-
miologista, toda UTI prevê cuida-
dos intensivos, mas os pacientes
com a Covid-19 demandam uma
atenção “ainda mais” intensiva.
“Pelos cuidados com a ventila-
ção mecânica, com a respiração
apoiada por equipamentos e tam-
bém porque uma parte importan-
te das pessoas perde a função
do rim e precisa ser assistida
também. Além disso, ainda te-
mos a instabilidade, pois em pou-
cas horas os quadros podem evo-
luir para uma condição de maior
gravidade. Isso tudo demanda
um trabalho redobrado para as

equipes”, explica. Além de todos
os cuidados específicos, ainda
há o aspecto representado pelo
risco de infecção dos profissio-
nais de saúde.

A taxa de ocupação dos lei-
tos de UTI adulto na cidade, até
o fim da tarde de terça-feira,
era de 78,6%. Dos 546 pacientes
internados, 111 eram confirma-
dos da Covid-19 e 37 suspeitos.
As internações relacionadas
com o novo coronavírus, sendo
de confirmados ou suspeitos, re-
presentavam 25,2% do total. En-
tre os 17 hospitais relacionados
no levantamento da Secretaria
Municipal de Saúde, 15 estavam
com ocupação acima de 60%
nos leitos de UTI adulto, sendo
que o Hospital da Restinga, que
possui 10 leitos de UTI adulto,
estava com todos ocupados, ain-
da que nenhum caso esteja rela-
cionado ao novo coronavírus.

Sobre os números observa-
dos na taxa de ocupação dos lei-
tos de UTI, Kuchenbecker assi-
nala que isso já era esperado
conforme projeções com base

nos dados que vêm sendo com-
putados pela SMS. “Mas sempre
que for possível precisamos di-
minuir essa sobrecarga e, nesse
momento, a única forma é atra-
vés das medidas de distancia-
mento social. Não tem outra coi-
sa que a gente faça, não temos
tratamento, não temos vacina. O
distanciamento tem se mostrado
capaz de colaborar para que a
gente não chegue no pico de uti-
lização dos leitos”, reitera.

Outro fator preocupante, de
acordo com Kuchenbecker, é
que, uma vez alcançado o pico
de utilização de leitos de UTI,
voltar ao quadro de normalida-
de é mais difícil. “Entra-se em
uma espiral de complexidade da
qual precisaríamos de muitas se-
manas ou até meses para sair
dela, esse é o fator mais preocu-
pante”, diz. Ainda sobre a ocupa-
ção, Kuchenbecker reforça que
é preciso pensar neste indicador
de forma regionalizada, pois os
leitos da Capital também são
ocupados por moradores de to-
da a Região Metropolitana.

GERAL

Apesar do aumento da deman-
da por leitos de UTI na Capital
por pacientes confirmados e sus-
peitos de Covid-19, o prefeito Nel-
son Marchezan Júnior descartou
ontem a instalação de um hospi-
tal de campanha e classificou a
construção dessas estruturas co-
mo “puxadinho”. Ao contrário de
Rio de Janeiro e São Paulo, que
construíram unidades de campa-
nha, Porto Alegre vai manter as
ações previstas no plano de con-
tingência conforme ocorrer a ex-
pansão dos casos.

Ao garantir que o município
tem “gestão e capacidade” para
não necessitar de leitos de cam-

panha, Marchezan criticou o de-
bate em torno do assunto. “Não é
o ideal, é um puxadinho. Porto
Alegre não precisa de puxadi-
nhos, Porto Alegre fez seu traba-
lho nos últimos três anos, abriu
hospitais e leitos todos os anos,
não precisa fazer hospital de
campanha”, afirma.

Conforme o prefeito, nos últi-
mos dias, hospitais referência
no atendimento a pacientes da
Covid-19 anunciaram abertura
de novos leitos de UTI e enfer-
maria na cidade. “Se tiver ex-
pansão acima daquilo que a gen-
te deseja, vamos ter que usar to-
das as estruturas hospitalares

da cidade de Porto Alegre, públi-
cas e privadas terão que ter es-
paços específicos para Covid-
19”, observa.

O plano de contingência hos-
pitalar elaborado pela Secreta-
ria Estadual da Saúde (SES) in-
forma que 'o Estado considera a
possibilidade de construção de
hospitais de campanha apenas
em situação de possibilidade imi-
nente de colapso do sistema de
saúde'. O documento reforça
que o Estado possui uma rede
hospitalar 'bastante potente e or-
ganizada' e dispõe de hospitais
com leitos de UTI em todas as
macrorregiões de saúde.

Capital registrou ontem o maior número de internações por Covid-19

desde o início da pandemia, com 111 leitos ocupados nos hospitais

Taxa de ocupação das UTIs adulto em Porto Alegre estava em 78,6% ontem
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